

中原消防団 広報誌

第15号
平成25年2月
発行題字 中田 隆氏

翔太



演技後、記念品を贈る小林署長（左）と田中団長（右）

平成25年中原地区消防出初式開催

平成25年1月6日(日)・等々力緑地催し物広場で開催
消防部隊の分列行進や一斉放水などが行われたほか、
ズ、住吉高校チアリーディング部の演技が披露された

中原消防団長
田中
塞

ですが、同時に防火・防災等の都市基盤が充分に整備されることが望れます。

平成25年の初春を中原区民の皆様方には、健やかにお迎えのこととお慶び申し上げます。

発生してから2年目を迎えます。被害の少なかつた私達の町では少し防災に対する気持ちが薄らいで来てくるような気持ちがします。被災地では、まだまだ復興に手が届かず厳しい避難生活等を強いられております。昨今行政等では、災害に

中原を守るために、中原消防団としても更に訓練を重ね、地域の皆様と協力し防災力の強化に努めてゆきたいと考えております。そして3・11の体験を忘れないよう本年も「東日本大震災を振り返ってと」研修会の開催を予定しています。

今年も災害の無い明るく住みよい町中原でありますよう願うと共に、消防団一員として協力し防火・防災に努めてまいります、引き続きよろしくお願い申し上げます。

な課題となっています。

一方、消防団の活動を顧みますと、火災活動や台風警備に加えゲリラ豪雨や竜巻対策などへの活動範囲の拡大と気象情報による迅速な警備体制の構築などが新たな課題となっています。

このようなか、昨年MCA無線の本部及び器具置場への配備に加え、全団員へのトランシーバーの貸与など、情報通信機材の整備が図られたところです。この無線通信機材の効果的な運用方法を構築し、より充実した団活動の礎を築き、ゲリラ豪雨や竜巻対策などへ適切に対処していくなければなりません。

また、住民の安全・安心の基

団たけては十分に機能するものではありません。消防署が事前調整を行い、そして、実施に当たっては消防団員・消防職員が協力するという相互の補完体制を整えながら事業の推進を図つていきたいと考えているところです。

新年にあたつて、消防団と消防署の現状と課題など、署長の所感と消防団に寄せる期待を述べさせて頂きました。

引き続き消防団の皆様と地域防災の要としてご協力を賜りますようお願いいたしますとともに、消防団員皆様の益々のご健勝とご活躍を祈念申し上げ、年頭のあいさつといったします。

臣たけては十分に機能するものではありません。消防署が事前に調整を行い、そして、実施に当たっては消防団員・消防職員が協力するという相互の補完体制を整えながら事業の推進を図っていきたいと考えているところです。

新年にあたって、消防団と消防署の現状と課題など、署長の所感と消防団に寄せる期待を述べさせて頂きました。

引き続き消防団の皆様と地域防災の要としてご協力を賜りますようお願いいたしますとともに、消防団員皆様の益々のご健勝とご活躍を祈念申し上げ、年頭のあいさつといたします。

強い町づくりを進めなければ
ばと言われておりますが、
消防団にとつて災害から**人**
民を守ると言う着実な方向
に進んでいるのかと少し疑
問に思うことがあります。
近年通常災害に対しても、當
備消防が川崎市では十分整
備され、私達消防団は後方
支援が主となつてきていま
す。災害から減災を想定し
たとき、消防団と地域住民
が共同で身近で使える資機
材が整備される必要がある

さて、昨年の中原区における災害を顧みますと、一昨年に比べ火災件数が減少しているものの人的、物的な被害が増加しています。この原因として、昨年は建物火災が27件発生し、そのうちの4件で大規模な炎上火災となつたことが、人的的被害を拡大したものです。このことから、住宅用火災警報器の設置促進や防火キヤンペーンの広報活動など、ハードとソフトの両面から予防対策の推進が重要

す。この行動のきっかけを作るのが、現在、中学生に行っていけるD.I.G訓練を、町内会（自治会にも拡大して実施し、住民にインセンティブ（誘導、動機付け）を与えていくことに加え、それを指導し補完することと考えています。そして、その推進役が地元に根づいている消防団員の皆さんではないでしょうか。

近年、消防団の役割は益々大きくなり、そして住民から期待されているところです。

このような取り組みは、消防

新春のご挨拶

中原消防署

礎となるものは、火災や灾害のない街です。これを実現するには、住民の防火・防災の知識・意識を高めていくことに尽きます。そして、知識・意識が備わったならば、次は実際の行動に表していくだくよう指導を強化することが重要な課題となります。この行動のきっかけを作るのが、現在、中学生に行っています。DIG訓練を、町内会、自治会にも拡大して実施し、住民にインセンティブ（誘導、動機付け）を与えていくことに加え、それを指導し補完することを考えています。そして、その推進役が地元に根づいている消防団員の皆さんではないでしょうか。

近年、消防団の役割は益々大きくなり、そして住民から期待されているところです。

このような取り組みは、消防団だけでは十分に機能するものではありません。消防署が事前調整を行い、そして、実施に当たっては消防団員・消防職員が協力するという相互の補完体制を整えながら事業の推進を図っていきたいと考えているところです。

新年にあたって、消防団と消防署の現状と課題など、署長の所感と消防団に寄せる期待を述べさせて頂きました。

引き続き消防団の皆様と地域防災の要としてご協力を賜りまますようお願いいたしますとともに、消防団員皆様の益々のご健勝とご活躍を祈念申し上げ、年頭のあいさつといたします。



最後の決めポーズ「ファイバー！」



製作者の第8代団長・中田 隆様

中原地区消防出初式での
名物といえば干支の被り物
をした団員の行進や引継ぎ
式です。この被り物を昭和
長・中田隆様です。中田様
が年男の今回は、全長8m
を超える大作を作つ
て頂きました。

59年より手作りで製作して
下さっているのが第八代団
長・中田隆様です。中田様
は年男の今回は、全長8m
を超える大作を作つ
て頂きました。

曲は東日本大震災
復興支援のエグザイ
ル「ライジング・サ
ン」として振付が決
まり、企画がメン
バーに伝わったのは
出初式の10日前でし
た。大晦日の器具置
場で、そして地域の
方のご理解により市
ノ坪神社の会館で練
習をしました。団員
の楽しく頑張る姿は
感動的でした。

を迎えた当日、来賓

や地域の方々に明る
く元気で和気あいあ
いとした消防団を披
露することが出来た
かなと思います。
「いつか中原消防
団全員で披露できた
ら最高です。」とダ
ンス・リーダーの住
吉分団・安斎部長。



末ながらお幸せに

中原分団・宮内班の大橋
貞幸団員と久美子団員が結
婚しました。

中原分団・初の団員同
士結婚で中原分団の独身団員
班長、分団長も今後女性団
員が入団すれば次は自分も、
もしかしたらと思ひながら
今後の分団活動の良い励み
になっています。さて話は
かなと思います。

消防団活動をもつと元気にな
いとしました消防団を披
露することが出来た
かなと思います。
「いつか中原消防
団全員で披露できた
ら最高です。」とダ
ンス・リーダーの住
吉分団・安斎部長。



叙勲

元・中原消防団消防部長の
石川三吉様が秋の叙勲にお
いて瑞宝単光章の栄に浴さ
れました。誠におめでとう
ございます。

いつも有難うとの事です！
(何に有難うなのですかね？)

大橋貞幸団員 久美子団員
これから新生活が始まります
が消防団活動も今まで通

うになった頃、大橋団員か
ら誘われプライベートでも

大橋団員とよく話をするよ

うになりました。

大橋団員とよく話をするよ

うになった頃、大橋団員か
ら誘われプライベートでも

大橋団員とよく話をするよ

中原消防団広報誌「翔太」
第15号をお届けします。
発行にあたり、ご協力
に深く感謝致します。

編集後記

中原消防団広報誌「翔太」
第15号をお届けします。

発行にあたり、ご協力
に深く感謝致します。

消防豆知識

破裂事故防止と安全対策のために

消火器を適切に管理しましょう

消火器は不具合等で使用できないことがあります。
特に、腐食等があると、腐食部分から破裂して事故になる恐れがあります。
日常的に点検を行い適切な管理を心掛けましょう。

消火器の不具合例



消火器の点検箇所

- 本体に変形、損傷、錆びまたは塗色の剥離がないか
- ホースやキャップに損傷やひび割れはないか、結合部に緩みはないか
- ラベルに表示されている耐用年数は過ぎていないか
- ゲージ付きのものは指示圧計の針が緑の範囲内にあるか

消火器のリサイクルシステム3つの注意点

1 リサイクルシステムの運用開始

古い消火器を安全に回収・廃棄するため、メーカーごとに異なっていたリサイクルシステムを統一し、他のメーカーが製造した消火器でも回収可能になります。

2 消火器の廃棄

平成22年以降に製造された消火器は、リサイクルシールが貼られて販売されています。リサイクルシールが貼られない既存の消火器は、シールを購入し貼付してから回収窓口へ引き渡します。

3 置放置しないでリサイクル

放置した古い消火器に小学生が触れて、破裂し、ケガをしたという例が多くあります。



消防器の悪質販売に注意!!

悪質な訪問販売や押し売りにお気を付けください。

「消防署の方から来た」

「一般家庭にも設置義務がある」

などと言い、訪問販売を行なう業者が現れています。
不審に思われたときは、はっきりと断りましょう。

丸子分団	玉川分団	住吉分団	大戸分団	編集	中原消防団広報誌「翔太」
山本	畠口	野口	若島	広報部長	第15号をお届けします。
喜道	昭仁	芳正	秀樹	中原分団	発行にあたり、ご協力